



**handicap  
international**  
humanité & inclusion



Noor Bimbashi © L. Barel / HI

Communiqué de presse  
Septembre 2025

## Syrie : 7 mois après la chute d'Assad, le retour des familles se heurte à une réalité dramatique

Genève, le 23 septembre 2025. 7 mois après la chute de Bachar al-Assad, des milliers de Syriens reviennent dans leur pays. Mais ce retour, porteur d'espoir, se heurte à une réalité dramatique : une Syrie dévastée par 13 ans de guerre, saturée de mines et d'engins explosifs, où la pauvreté, le manque de soins et l'insécurité restent omniprésents. De retour de 3 semaines en Syrie, Noor Bimbashi, conseillère en plaidoyer et politiques pour Handicap International en Syrie était à Genève pour témoigner et rencontrer des décideurs pour parler des besoins humanitaires et du déficit de financements.

### Note aux rédactions :

- Interview possible de Noor Bimbashi, conseillère en plaidoyer et politiques pour Handicap International en Syrie (anglais)
- Photos et vidéos datant de septembre 2025 disponibles sur demande

« Les familles reviennent dans leurs villages pour retrouver des maisons détruites et piégées d'explosifs. Plus de 15 millions de personnes vivent aujourd'hui sous la menace permanente des mines et autres armes non explosées. Malgré tout, les Syriens font preuve d'une incroyable résilience et d'une volonté de reconstruire », explique Noor Bimbashi.

De retour d'une mission de trois semaines en Syrie, Noor a entamé une tournée européenne pour témoigner et rencontrer à Genève des agences des Nations unies et des Etats ces 22 et 23 septembre.

Ce qu'elle rapporte.

### Une crise humanitaire toujours aiguë

- Plus de 16,5 millions de personnes dépendent encore de l'aide humanitaire dont au moins 2,8 millions en situation de handicap.
- Plus de 7000 écoles détruites ou endommagées, laissant 10,2 millions d'enfants entre 5 et 15 ans sans scolarisation.

### / Contact presse

Marie Bro  
m.bro@hi.org  
078 729 43 30  
[handicap-international.ch](https://handicap-international.ch)



- La population vit dans une extrême pauvreté généralisée (90% de la population syrienne vit en dessous du seuil de pauvreté), marquée par l'insécurité, les déplacements constants, une pénurie d'eau, d'électricité, d'argent et de soins (65% de la population syrienne a besoin d'une aide médicale). Et avec cette année la pire sécheresse depuis 36 ans.
- Entre décembre 2024 et septembre 2025, 725 accidents se sont produits en Syrie, faisant plus de 1380 victimes, dont un tiers sont des enfants.
- Plus de 15 millions de personnes vivent sous la menace constante des mines et engins explosifs et selon Handicap International, plus de 80% des communautés locales vivent avec cette menace permanente, freinant l'aide et la reconstruction.

## L'action de Handicap International en Syrie

Présente dans le pays depuis 2012 avec 231 collaborateurs, Handicap International agit dans plusieurs domaines :

- Déminage des zones urbaines et agricoles les plus contaminées. En 2024, plus de 500'000 m<sup>2</sup> de terres ont été déminés, permettant à des centaines de familles de retrouver un accès plus sûr à leurs maisons, champs et écoles.
- Soins de réadaptation (prothèses, fauteuils roulants, physiothérapie) et soutien psychologique aux victimes.
- Sensibilisation des communautés locales aux risques liés aux armes explosives.
- Formation du personnel médical pour garantir un accès durable aux soins.

## Appel à la solidarité internationale

Malgré l'ampleur des besoins, seuls 36,6% des financements humanitaires nécessaires pour la Syrie ont été réunis sur les 4,1 milliards de dollars nécessaires. Noor Bimbashi et Handicap International appellent la communauté internationale à renforcer son soutien pour permettre des retours sûrs, la relance de l'économie locale et une reconstruction durable du pays.

---

### A propos de Handicap International

HI est une organisation de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI met en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence.

A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées

### / Contact presse

Marie Bro

[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)

078 729 43 30

[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)

